
                             令和になって初めての社高校文化祭が開幕。学校紹介ビデオ(1) 

                        の後、挨拶が一通り終わると、家庭クラブの発表です。弁当制作に 

関して学習した内容と指導していただ 

いた内容を盛り込み、地域創生にか 

ける思いを発表してくれました。(2,3)文 

化祭で提供するお弁当にも触れ、日 

頃の成果に期待が持てました。(体育 

                           館の行事が一段落して外に行くと生活科学科販売場所の列 

                           の長さに驚きました･･･)そしてステージ発表です。1年 4組のシ 

ンデレラ(4,5)。変身したシンデレラが男子だったのは驚きましたが、 

ほぼストーリーには忠実に演じ、短期間での練習の成果を発揮 

してくれていたように思います。クラスの協力体制がよくわかりまし 

た。続いて 2年 2組(6,7)の漫才です。体育科だけに元気がよ 

く、テンポの良い語り口についつい引き込まれ、なかなかの出 

来栄えだったと思います。お互いの掛け合いなど、よく練習出 

きたなと感心させられました。全員が出演できたのでしょうか。後 

半部分と合わせて持ち味を出せていたように思います。少し気 

になるところもありましたが、館内を盛り上げてくれました。1日目 

午前の全員鑑賞が終了し、展示等 

の参観です。申し訳ありませんが、お 

化け屋敷の 3クラス(⑧3-3、⑨1-5、 

⑩2-7)は、中を写すことができず、表 

側だけ。時折聞こえる悲鳴と並ぶ列 

の多さで盛況ぶりがうかがえました。 

続いて部活動の展示。美術部(11)は 

作品展示とともに小さな絵を販売｡写 

真のような絵もありました。ESS部(12)は 

文字並べのゲーム。写真部(13)は写 

真の販売も行っていましたが、工夫を 

凝らした作品も展示していました。3年 

4組(14,16)と 3年 6組(15)は並んで 

の食品販売。外で焼き鳥を焼いたり、 

ホットプレートでフランクフルトを焼いた 

りと大忙しでした。1日目は自由見学 

のタイミングがお昼時のため、結構忙 

しかったと思います。また、ゲーム喫 

茶部門は、2年 5組(17)、2年 3組 

(18)、2年 4組(19)で、2年 6組(20) 

で 1日目は食事提供のところから混 

んでいったので私が回った時は、まだ 

まだでしたが、2日目は、盛り上がりを 

見せたようです。文芸部も、ピンバッジ 

販売と制作物の展示、国際交流の 

部屋では兵庫教育大学に留学してき 

ている様々な国の学生が母国の紹 
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介をしてくれました。私は、グァテマラの方から説明を受けたのですが、日本に来てまだ 8か月というのに大体の 

会話は理解できているようで、驚くと 

ともに母国を愛する気持ちも伝わっ 

てきました。体育科の 3年はお菓子 

とジュース販売(23)、1年は階段に 

担任の先生の素晴らしいアートを 

掲げていました。(注意をして見ない 

と見落とすところでした。24)そして、 

前日の制作が間に合うのかと心 

配されたトリックアートに挑んだ 1年 

3組(25)。見事な写真の出来栄え 

です。華道部の部屋では留学生の 

方々がチャレンジしておられました。 

楽しんでいただけたと思います(26)。 

茶道部では、丁重にお茶を入れて 

いただきました(27)。書道部(28)は 

団扇に好きな文字を入れてもらうの 

に長蛇の列をなしており、人気があり 

ました。2日目には、パフォーマンスを披露。筆さばきに魅了さ 

れたようです。生活科学科の 1年生はクッキー販売とコンテス 

トを実施していました(30,31)。こちらも早くから長蛇の列。買って 

いただくのは大変そうでした。2年生はランチづくり。説明書もつ 

いており、食材も含めて工夫されて作られているのがよくわかり 

ました。準備等含めて大変だったと思いますが、食すことができた方はとても喜ばれたことと思います。(32,33) 

                                            そしてステージに戻り、3年 5組の 

ライオンキングが上演されました。 

担任の香山先生も出演されており、 

いつの間にこれだけのものを準備し 

たのかと思わせる内容で、驚きまし 

た。2 年 2 組の落語を挟んでの渾身の演技がとても素晴らしかったです。(34,35,36)かなり駆け足で 1 日目の

様子と各クラスの取組を紹介させていただきました。 

 2日目は、家庭クラブの熊本ボラ 

ンティア報告(37)に始まり、コーラス 

大会優勝クラスの 3-5の合唱披露 

(38)と続きました。昨日の演劇から 

大活躍の 5組ですが、香山先生の 

涙ながらの指揮に感動。その後は、 

自由参観となりましたが、たまごボー 

ロという名前で参加(39)。素晴らしい 

歌声を披露してくれました。JRC部は、 

でんでん虫のパンやクッキーの販売 

に協力(40)。3年 7組はソーラーバ 

ルーンをあげるのにチャレンジ(41)。かなりの苦心作で、1 日目はケーブルテレビから取材を受けていました。書

道部は、パフォーマンスを披露(42)。体育館に掲示されました。その間に、学校評議員の方々にお越しいただ

き、学校への要望やご意見を頂戴しました。昔話にも花が咲き、歴史を感じる一幕もありましたが、社高校への
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期待感と人口減による危機感を改めて感じさせられました。 

最後は三草茶ドレッシングを制作している生活科学科生徒 

の説明で、お弁当をいただきました。(43,44)なかなか手の込 

んだ弁当に学校評議員の皆様も舌鼓を打たれ、満足をして 

いただきました。その後校舎内を見学されたようです。 

 ラストは、吹奏楽部の軽快な演奏に始まり(45)(途中、野 

球部も合流(46))、拍手でリズムをとりながら会場は大盛りあ 

がり。フィナーレは生徒会の演奏とダンスに(47)、72回生を 

中心とした教職員も加わり、最高潮に達しました(48)。 

 そして表彰式、閉会式です。新人賞と努力賞のダブル受 

賞した 1年 4組、優秀賞を受賞した 3年 6組と続き、最優 

秀賞の Youth Poralis大賞は、3年 5組が受賞。その後の 

講評でも申し上げましたが、社高校の素晴らしさを存分に 

感じた文化祭でした。教職員がステージに上がり、生徒と 

一緒に活動するシーンは、社高校の良さを象徴しているよう 

に感じました。先生方はいつ練習されたのかわかりません 

が、遅くまで生徒の準備にお付き合いいただき、さらに文化祭の盛り上げにも一役買っていただき、本当にあり

がたかったです。また、手前味噌になるかもわかりませんが、こういった先生方に囲まれた生徒たちは、本当に

充実した学校生活を送ることができていると思います。3 年生の生徒にしている校長面談でも、話の中で学校

生活の充実ぶりを話題にする生徒が多く、本当に良い学校だと感じています。また、それには保護者の皆様

の協力も必要で、部活動の試合の応援に行ったときに存分にそれは感じることができましたので、いろいろな

面での生徒のサポートができる学校だということを強く感じました。 

 こういった盛り上がりの中、無事閉幕。生徒会を中心としたスタッフの皆さん、お疲れ様でした。次年度以降

もステップアップしていけるように知恵を出し合ってよいものを作り上げてください。そして、今回の経験を今後の高

校生活に活かせるよう、みんなで頑張っていきましょう。 
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